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Masculino y femenino en categoría Sub 17

Torneo de voleibol
internacional para
este fin de semana
Con delegaciones de Argentina se estará efectuando
el evento deportivo en tres gimnasios de la ciudad

Aniversario pudo ser tragedia:
Muni reconoció a
‘héroes’ que salvaron
la vida a músico del
Orfeón de Melipilla

  Pág. 4

Educación Municipal:
Analiza demandas
internas del Colegio
de Profesores

  Pág. 3

Ante ola de robos:
Nuevas medidas de
seguridad para el
Estadio Municipal
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En Villa Los Álamos:
Un éxito celebración
del ‘Día del Niño’ por
parte de la barra de
Unión San Felipe
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Estadio Los Libertadores:
Panquehue celebra
el ‘Día del Niño’ este
sábado en La Pirca
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Organizado por el Árabe:
Brillante evento
cestero formativo
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BARRISTAS SOLIDARIOS.- Con un balance más que positivo terminó
la celebración del Día de la Niñez en la Villa Los Álamos, la cual estuvo
a cargo de tres agrupaciones de la Barra de Unión San Felipe y que
tuvo una asistencia récord de cerca de 200 pequeños que llegaron a
disfrutar este domingo, desde las 12:00 hasta las 19:30 horas, y que
además contó con la presencia de un jugador del Uní Uní. La jornada,
que tuvo música en vivo, consistió en juegos inflables, campeonatos de
Taca-taca, camas saltarinas, competencias de sillas musicales, el huevo
en la cuchara, dominadas de fútbol, entrega de bolsas de dulces, jugue-
tes y completos para los pequeños, en esta actividad que estuvo a cargo
de ‘Los del Valle’, ‘Los del Encón’ y ‘Los Sanfeka’.PANQUEHUE

Roban cámaras de
televigilancia recién
puestas en La Pirca
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Mauricio Gallardo Castro
Director Magíster Intervención Social, U. Central

Salud mental migrante: una
realidad que no podemos ignorar

Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Educación en palabras simples
La familia debe educar

Según el último
Censo, en 2021 la
población extranjera
residente en Chile lle-
gó a 1.482.390 perso-
nas, un 1,5% más
que en 2020. En 2022
se concedieron 127%
más visas de trabajo
(242.772), que el año
anterior.

El  aumento de
personas que llegan
a nuestro país en
busca de oportuni-
dades es uno de los
tópicos centrales en
relación a la migra-
ción en Chile, pero
no es lo único. Un
proceso migratorio
que no está contro-
lado instala nuevas
problemáticas: situa-
ciones de estrés, in-
certidumbre, discri-
minación y dificulta-
des para adaptarse
a un nuevo entorno
socio cultural. Facto-
res que contribuyen
a la emergencia de
trastornos relaciona-
dos a la salud men-
tal, entre ellos de-
presión, ansiedad y
trauma, entre las
personas que mi-
gran.

Los temas de sa-
lud mental no po-
seen la relevancia
necesar ia  en la
atención de la po-
blación chilena. Los

La familia, cual-
quiera sea su
constitución, es la
primera responsa-
ble de educar a los
niños y eso se está
olvidando, es el
primer grupo don-
de un niño se des-
envuelve y a pesar
que hoy comien-
zan jardín infantil a
temprana edad y el
mayor de los tiem-
pos están a cargo
de una institución,
debe ser la familia
quien eduque. Ac-
tualmente los ni-
ños mandan, no
signif ica quitarle
derechos o dejar
de respetar les,
pero se les debe
educar y también
eso significa recti-
ficar, colocar lími-
tes y saber que
toda acción tiene
una consecuencia.
Amar a los hijos es
realizar un trabajo
con ellos que vaya
hacia la línea del
respeto, la toleran-
cia, la empatía y
por sobre todo
amor, entendiendo
este que no es una
acción de llenar o
entregar cosas
mater iales, s ino
que dedicar tiempo
para ellos.

La tarea de edu-
car a los hijos es
prioritario de los pa-
dres y por consi-
guiente las institu-
ciones van a apo-
yar esa labor incor-
porando aspectos
académicos, pero
hoy en día, espe-
cialmente las uni-
dades educativas,
se han tenido que
enfocar, también,
en una labor que es
del hogar y los pa-
dres o encargados
de los menores no

prestan mucho apo-
yo a la institución es-
colar para resolver
situaciones que se
van dando en la vida
diaria. La familia es la
primera que t iene
que apoyar a un es-
tablecimiento educa-
cional y si hay algu-
na diferencia debe
hacerlo en privado
con los adultos y no
exponiendo a las
personas que día a
día se esmeran por
educar a sus hijos.
Frente a este tema
soy muy empática y
no me cansaré de in-
dicar que los meno-
res no tienen la cul-
pa de la formación
que reciben en el ho-
gar, son los adultos
responsables quie-
nes se deben hacer
cargo desde corregir
hasta entregar mu-
cho amor a los hijos
para que frente a
cualquier situación
realicen acciones
justas y respetuosas.

Sin duda los nue-
vos escenarios so-
ciales y culturales se
han convertido en un
desafío para las fa-
milias, pero eso no
quita la responsabi-
lidad al interior del
hogar porque es en
ese lugar donde de-
ben adquirirse las
habilidades sociales,
lo cual después dará
paso a relacionarse
con otras personas
de buena forma, en
distintos lugares y
frente a diversos es-
cenarios. Actual-
mente, no está bien
normalizar, especial-
mente en los niños,
la ley del más fuer-
te, y esto no se so-
luciona con más o
menos reglamentos,
sino que se hace
muy necesario una

política de Estado en
donde se haga hin-
capié a la famil ia
como el  sustento
base de la sociedad
y por ende como la
entidad antes de la
institución educati-
va.

Repensar dar
auge a la familia es
lo más importante,
sabemos que actual-
mente hay mucha
promoción de dere-
chos para diferentes
fuerzas vivas de una
sociedad, lo cual me
parce bien pero no
se ha relevado, es
más ni siquiera se
nombra a la familia,
nos hace falta, de
acuerdo a los tiem-
pos actuales, hablar
de qué es familia,
cuál es su importan-
cia, ver cómo la po-
demos potenciar
desde donde nos en-
contremos cada uno.
No es un tema cursi,
como muchos creen,
es un tema central
que nos va a permi-
tir ver menos meno-
res frente a la delin-
cuencia y por consi-
guiente frente a los
temas penitencia-
rios. Como país es-
tamos al debe con la
institución más im-
portante para una
sociedad que es la
familia y el Estado
no está cooperando
en acciones concre-
tas para ello, ¿qué
tal si creamos un Mi-
nisterio de la Fami-
lia?, actualmente es
justo y necesario.

«Si queremos una
sociedad próspera y
que en un futuro no
muy lejano no se des-
truya, trabajemos en
apoyar el concepto
de familia». W.B.O.,
Educadora, San Feli-
pe, Chile.

últimos 30 años el
Estado no ha abor-
dado este problema
de forma d i rec ta
para los connacio-
nales. Hay una es-
casa política públi-
ca al respecto, poca
inversión y acceso
a servicios y tera-
pias psiquiátricas y
psicológicas. Esto
hace aún más com-
plejo el pensar en la
salud mental de las
personas migran-
tes. El no abordarlo
también genera im-
pacto mult idimen-
sional. Atenciones
nulas o deficientes
obstaculizan proce-
sos de integración
social y económica,
generando tensio-
nes sociales y cultu-
rales. Aumenta la
discriminación y xe-
nofobia, reduciendo
la  cohes ión y  e l
bienestar de la co-
munidad en gene-
ral.

Hoy el desafío es
mayor, ¿cómo ga-
rantizar el acceso a
servicios de aten-
c ión médica ade-
cuados y cultural-
mente sensib les,
dado los escenarios
actuales que nos
afectan? Se torna
fundamental fomen-
tar la sensibilización

y educación en tor-
no a la salud mental
de los migrantes,
para reducir el estig-
ma y la discrimina-
c ión hacia e l los,
creando así un en-
torno más acogedor
y solidario. La pro-
moción de la diver-
sidad cultural y el
respeto mutuo tam-
bién juegan un pa-
pel  cruc ia l  en e l
tema.

Hoy la migración y
la salud mental se en-
trelazan. Ante ello es
prioritario reconocer y
abordar los desafíos
que enfrentan los mi-
grantes en términos
de salud mental y con
ello aportar en garan-
tizar su bienestar y
promover una socie-
dad inclusiva y equi-
tativa.

La migración es
también una oportu-
nidad para enrique-
cer nuestra socie-
dad. Esto requiere
un compromiso real
del Estado en aten-
ción y cuidado inte-
gral de quienes lle-
gan a nuestras fron-
teras.  Al  t rabajar
juntos,  podemos
construir un Chile
más acogedor y so-
lidario para todos,
sin importar su ori-
gen.
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Condorito

DAEM analiza demandas internas
presentadas por el Colegio de Profesores

Natalia Leiva, directora de la DAEM de San
Felipe.

• Temas de infraestructura son los
principales presentados por el gre-
mio en el marco de la movilización
de 48 horas que se realizó a nivel
nacional.-

La Dirección de
Administración de
Educación Municipal
(DAEM) de San Feli-
pe, se encuentra ana-
lizando el petitorio in-
terno presentado por
el Colegio de Profeso-
res en el marco de la
movilización que lle-
varon por 48 horas a
nivel nacional.

En el ámbito local,
demandas por temas
de infraestructura son
las que principalmen-
te presentaron desde
el gremio, las cuales
desde la DAEM espe-
ran ir resolviendo.

La Directora de la
DAEM, Natalia Lie-
va, señaló que «tuvi-
mos una gran adhe-
rencia al paro de
nuestros docentes,
entre 75 y 80% de
asistencia en ambos
días, las demandas
de ellos están todavía
en trabajo con el Mi-
nisterio de Educa-
ción, por lo que nues-
tro balance es el por-
centaje de adhesión».

Respecto de las de-
mandas internas, Lei-
va indicó que «esta-
mos con el Colegio de
Profesores en el proce-
so de verificar el peti-
torio interno, comu-
nal, vamos a juntar-
nos los próximos días
para dar respuesta a
algunos de sus reque-

rimientos y ver cómo
lo vamos a ir traba-
jando en lo que queda
de este año».

En este mismo
contexto, la Directora
de la DAEM detalló
que «hablan en algu-
nos casos de la infra-
estructura que tene-
mos en algunos esta-
blecimientos, temáti-
cas con el agobio labo-
ral, la distribución de
las horas, cosas que
hemos ido trabajando
con algunos estableci-
mientos, también he-
mos visto algunas ne-
cesitades en torno a
materiales, tenemos
un petitorio distribui-
do en escuelas.

«Entonces, tene-
mos que ir trabaján-
dola desde lo que
ellos concentraron
como temáticas rele-
vantes que están más
que nada en la infra-
estructura, condicio-
nes laborales, mejo-
ras en material peda-
gógico y otros distri-
buidas en los tiem-
pos, cargas laborales
y los vamos a ir tra-
bajando», agregó.

Una de las deman-
das planteadas por el
gremio es la poca can-
tidad de baños que
existen en algunas es-
cuelas para los adul-
tos, señalan desde el
Colegio de Profesores,

que incluso en algu-
nos establecimientos
existe sólo un baño
para docentes y asis-
tentes de la educación.

«Es una de las te-
máticas que más nos
han presentado en el
petitorio interno, es
que generemos la po-
sibilidad de mayor
cantidad de servicios
higiénicos por esta-
blecimiento para los
adultos, ya sean do-
centes o asistentes de
la educación. Recor-
dar que tenemos esta-
blecimientos muy an-
tiguos, en algunos te-
nemos sólo un baño,
sobre todo en las es-
cuelas rurales, en las
del centro tenemos
una cantidad mayor,
pero efectivamente en
algunas tenemos un
baño para 30 ó 40
funcionarios», res-
pondió Natalia Leiva.

Asimismo, se refi-
rió a la demanda
planteada desde el Li-
ceo Roberto Humeres
por la constante pla-
ga de ratones que se
vive en el estableci-
miento. En este sen-
tido, Leiva dijo que
«tenemos un proble-

ma en el Liceo Rober-
to Humeres por pla-
ga de ratones, no es-
tamos ajenos al mo-
vimiento de tierra
que hay en el centro,
en las calles que fue-
ron intervenidas cer-
cano al estableci-
miento, y lo que con-
lleva a una plaga
existente hoy día en el
establecimiento. Es-
tamos trabajando ya
en la implementación
de un nuevo sistema
de exterminación.

«Hemos trabaja-
do con una empresa
que nos planteaba
que el cebo que uno
coloca ya no es efec-
tivo, entonces, esta-
mos trabajando con
una intervención una
vez a la semana con
incorporación de
nuevo pellet para re-
ducir la gran colonia
de roedores que tene-
mos en el estableci-
miento», agregó.

Trabajo en aplica-
ción de estos produc-
tos que se realiza los
días viernes cuando ya
no hay estudiantes
dentro del liceo; «lo
estamos haciendo de
preferencia los días

viernes en la tarde, así
lo hemos estado plani-
ficando, para que
también puedan inter-
venir con tranquili-
dad. No es un químico
efectivo que se coloca
como en el ambiente,
sino que son los cebos
que se van cambiando
y se van colocando en
lugares estratégicos
del establecimiento»,
aseguró.

Demandas plan-
teadas por el gremio de
la educación y que es-
tán siendo analizadas
por parte de la DAEM
junto a otros departa-
mentos del municipio,
algunas de ellas pue-
den tener solución a
corto o largo plazo.

«Son más difíciles
de elaborar porque
tenemos que ver pri-
mero, verificar qué
recursos podemos in-
corporar y eso esta-
mos trabajando con
la Secplac, el Director
actual de la Secplac
(Rodrigo Salinas) nos
ha planteado incor-
porarlo dentro de los
proyectos para el
próximo año y de ahí

para el requerimien-
to de los recursos que
es otra parte, uno es
la elaboración del
proyecto y la otra es
que esos proyectos se
adjudiquen recursos,
y eso es un trabajo a
largo plazo. Y ade-
más que interviene la
cantidad de superfi-
cie de los estableci-
mientos y eso tam-
bién conlleva a la ca-
pacidad que tenga
cada uno de ellos»,
indicó Natalia Leiva.

Finalmente, la Di-
rectora de la DAEM
expresó que «tene-
mos que analizar to-
das esas aristas para
verificar si es que es
efectivo la posibili-
dad de incorporar
como una planta o un
lugar de nuevos ser-
vicios higiénicos, en
eso estamos ahora
con el Director de la
Secplac, viendo en
cuáles si es posible
avanzar rápidamen-
te, a medio plazo, y
cuáles podemos tra-
bajar a largo plazo
que ya sería dentro
del próximo año».
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EXTRACTO

REMATE: JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE, PEDRO MOLINA Nº2, SAN FELIPE, RE-
MATARÁ EL DÍA 23 DE AGOSTO DE 2023; A
LAS 11:00 HORAS, INMUEBLE UBICADO EN
CALLE GENERAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ
N°2839, QUE CORRESPONDE AL LOTE 16 DE
LA MANZANA «A» DEL CONJUNTO HABITA-
CIONAL «TERRANOBLE» I ETAPA, DE LA CIU-
DAD Y COMUNA DE SAN FELIPE, INSCRITO A
FOJAS 1904 N°1814 DEL REGISTRO DE PRO-
PIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR
DE BIENES RAÍCES DE SAN FELIPE. REMA-
TE SERÁ REALIZADO POR VIDEOCONFE-
RENCIA MEDIANTE LA PLATAFORMA ZOOM,
SIENDO DE CARGA DE LOS INTERESADOS
CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS TEC-
NOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESARIOS.
ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PARTICI-
PAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DEBE-
RÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ES-
TADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE
LA CORERSPONDIENTE ACTA DE REMATE.
MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA
DE $64.205.440.-; INTERESADOS DEBERÁN
CONSTITUIR GARANTÌA SUFICIENTE, EQUI-
VALENTE AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO ME-
DIANTE DEPÓSITO JUDICIAL EN EL BANCO
ESTADO EN LA CUENTA CORRIENTE DEL
TRIBUNAL Nº22300045743, HASTA LAS 14:00
HORAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL
REMATE. NO SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO
PARA CONSTITUIR GARANTÍA. INTERESA-
DOS, HASTA LAS 14:00 HORAS DEL DÍA AN-
TERIOR A LA FECHA DEL REMATE, DEBERÁN
ADEMÁS INGRESAR Y ENVIAR CORRESPON-
DIENTEMENTE UN ESCRITO Y CORREO
ELECTRÓNICO POR OFICINA JUDICIAL VIR-
TUAL Y POR CORREO ELECTRÓNICO A LA
CUENTA JL1_SANFELIPE@PJUD.CL DONDE
SEÑALARAN: A) QUE ACOMPAÑAN COMPRO-
BANTE DE HABER RENDIDO LA GARANTÍA;
B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIENCIA DE
REMATE EN CALIDAD DE POSTOR, DEBIEN-
DO INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU INDIVI-
DUALIZACIÓN, CORREO ELECTRÓNICO Y
NÚMERO TELEFÓNICO PARA EL CASO QUE
SE REQUIERA CONTACTARLO DURANTE LA
SUBASTA POR PROBLEMAS DE CONEXIÓN,
CON EL FIN DE COORDINAR SU PARTICIPA-
CIÓN EN LA SUBASTA Y RECIBIR EL LINK CON
LA INVITACIÓN RESPECTIVA. EL SUBASTA-
DOR DEBERÁ PROCEDER A LA FIRMA DEL
ACTA DE REMATE DE MANERA INMEDIATA A
LA REALIZACIÓN DE LA SUBASTA, LA QUE
LE SERÁ REMITIDA A SU CORREO ELECTRÓ-
NICO INFORMADO AL TRIBUNAL, DEBIENDO
SER INGRESADA INMEDIATAMENTE A LA
RESPECTIVA CAUSA, POR OFICINA JUDICIAL
VIRTUAL, CON SU CLAVE ÚNICA PARA EFEC-
TOS DE LA FIRMA. EN TODO CASO, ANTES
DE LAS 14:00 HORAS DEL DÍA DE LA AUDIEN-
CIA DE REMATE, BAJO APERCIBIMIENTO DE
QUEDAR SIN EFECTO LA ACTUACIÓN. NO SE
ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSO-
NAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VI-
GENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMEN-
TOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEU-
DORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. LA
GARANTÍA PARA AQUELLOS POSTORES QUE
NO SE ADJUDIQUEN EL BIEN SUBASTADO
SERÁ DEVUELTA POR CHEQUE EN EL MÁS
BREVE PLAZO. PRECIO PAGADERO AL CON-
TADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SI-
GUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECE-
DENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AU-
TOS ROL C-889-2019, CARATULADOS «BAN-
CO DE CHILE CON FERNANDEZ».

LA SECRETARÍA.

Muni reconoció a ‘héroes’ que salvaron
vida a músico del Orfeón de Melipilla

Municipio reconoció el trabajo de Carabineros y Bomberos que permitió
salvar la vida al músico del Orfeón de Melipilla.

• Hombre sufrió un paro cardiorres-
piratorio cuando se presentaban en
la Plaza de Armas para el aniversario
de San Felipe.-

El pasado 3 de
agosto y cuando el
Orfeón de Melipilla
entonaba sus cancio-
nes en el marco de un
nuevo aniversario de
la ciudad, uno de sus
músicos sufrió un
paro cardiorrespira-
torio generando la
incertidumbre y el
nerviosismo en todos
quienes estaban a esa
hora en la Plaza de
Armas.

Afortunadamente
para él, se encontra-
ban cerca dos perso-
nas que literalmente
le salvaron la vida, el
teniente Diego
Arratia de Carabi-
neros de nuestra ciu-
dad, y el bombero y
trabajador del SAMU
Aconcagua, Jimmy
Montenegro. Am-
bos realizaron las la-
bores de primeros
auxilios, las que fue-
ron clave para salvar-
le la vida.

El día de ayerel
municipio los reco-
noció como dos ver-
daderos héroes, y es
que, en definitiva, lo
fueron al realizar las
maniobras de reani-
mación para que hoy
el músico de 55 años
se recupere con nor-
malidad.

El teniente Diego
Arratia, subcomisa-
rio administrativo de
la Segunda Comisa-
ría de Carabineros de
San Felipe, señaló
que deseaba «agra-
decer a la municipa-
lidad, en especial a
la alcaldesa por este
reconocimiento, fue
algo que nosotros
junto con el bombe-
ro de Putaendo nos
encontramos en el
lugar y en el momen-
to adecuado sola-
mente, del jueves an-
tes del desfile cuan-
do este hombre sufre

este paro cardio-
rrespiratorio».

El carabinero
además también es
bombero, por lo que
cuenta con todos los
conocimientos en
esta labor; «soy
bombero, soy inte-
grante de la Quinta
Compañía de Bom-
beros de Valparaíso,
soy bombero desde
el año 2010 y antes
estuve 8 años en la
Brigada Juvenil de
la misma compañía.
Me ha tocado varias
veces hacer manio-
bras de reanimación
que me ha enseñado
la vida bomberil y
Carabineros de Chi-
le», sostuvo.

Por su parte, Ji-
mmy Montenegro,
bombero y trabaja-

dor del SAMU Acon-
cagua, comentó que
aquel día «veníamos
a hacer un trámite a
la municipalidad y
me encontré que se
había desplomado
una persona. En mi
calidad de técnico en
enfermería procedí a
prestar los primeros
apoyos a la persona
y el paciente estaba
con este paro cardio-
rrespiratorio por el
mal funcionamiento
del marcapasos.

«Después llegó
Carabineros a apo-
yarnos, el teniente,
después el SAMU y
trabajamos con mis

colegas y lo pudimos
trasladar al Hospi-
tal», contó Montene-
gro, quien fue clave
para salvarle la vida
al músico del Orfeón
de Melipilla.

Desde el munici-
pio reconocieron la
tremenda labor reali-
zada por estos dos
hombres que permi-
tieron mantener con
vida a este hombre, es
por esto que recibie-
ron el reconocimiento
de manos de la alcal-
desa Carmen Casti-
llo, quien los felicitó y
agradeció por el tra-
bajo realizado en
aquella jornada.
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EL TRABAJO  Martes 8 de Agosto de 2023 55555CRÓNICA

Municipio dispondrá nuevas medidas de
seguridad en el Estadio Municipal

Este es el tercer acto delincuencial que se re-
gistra en el Estadio Municipal en tan sólo unas
semanas.

Carmen Castillo, alcal-
desa de San Felipe.

• Esto, tras el millonario robo que
afectó al recinto durante la madruga-
da del pasado día sábado.-

La Municipali-
dad de San Felipe
aseguró que dispon-
drá de nuevas medi-
das de seguridad en
el Estadio Municipal
tras el millonario
robo perpetrado por
delincuentes la ma-
drugada del pasado
día sábado. Los an-

tisociales provoca-
ron destrucción y se
llevaron equipos tec-
nológicos de la red
de cámaras de segu-
ridad, avaluado en
más de tres millones
de pesos.

La alcaldesa
Carmen Castillo
condenó estos he-
chos e indicó que se
adoptarán nuevas
medidas de seguri-
dad en el principal
recinto deportivo de
nuestra ciudad.

«Con preocupa-
ción vemos este

daño que nos están
haciendo en nues-
tro recinto deporti-
vo que no es el úni-
co, en estos días va-
mos en el tercer
robo, un daño enor-
me que nos están
haciendo. La pri-
mera vez nos roba-
ron las cañerías de
cobre, lo que fue un
daño de alto monto;
una intención de
entrar a los camari-
nes antiguos, y éste
del sábado recién
pasado, en la ma-
drugada, donde en-

traron a un lugar
sensible para noso-
tros que tiene que
ver con cámaras de
seguridad, lo que
significa un monto
de más de tres mi-
llones de pesos»,
sostuvo la edil.

Es por esto que
desde el municipio
sostuvieron que se
tomarán medidas
para reforzar la se-
guridad en el Esta-
dio Municipal, «las
medidas van a ser
intensificar todo lo
que es seguridad
que tiene que ver
con luminarias que
se encienden con
los movimientos y

alarmas, todo esto
es poco de lo que
necesitamos de los
vecinos y vecinas,
ojalá hagan las de-
nuncias si ven algo
irregular, tenemos
que parar la delin-
cuencia y eso es
junto con la comu-
nidad».

Asimismo, Casti-
llo dijo que todos los

antecedentes de este
robo fueron entrega-
dos a Carabineros
para buscar a los de-
lincuentes que co-
metieron este robo.
«Está todo entrega-
do a Carabineros y
esperamos que po-
damos tener infor-
mación, llamamos a
quien tenga datos a
denunciarlo».

Internos de Los Andes cuentan con nueva herramienta laboral para reinserción

Un total de 19 internos del CCP de Los Andes aprobaron el curso de ‘e-
waste’ o basura tecnológica, que les permitirá trabajar de forma indepen-
diente una vez que recobren la libertad.

• Durante este semestre se efectua-
rán una serie de talleres en distintas
unidades penales de la región, entre
ellas: instalaciones eléctricas, maso-
terapia y barbería.-

Un curso de ‘e-
waste’, o basura
tecnológica, aproba-
ron 19 personas pri-
vadas de libertad del
Centro de Cumpli-
miento Penitencia-
rio (CCP) de Los An-
des. Esta nueva ca-
pacitación, a cargo
de la OTEC Isolution
Capacitación, les
permitirá trabajar
de forma indepen-
diente una vez que
recobren la libertad.

El curso, que
comprendía 120 ho-
ras pedagógicas y
que permitirá que los
internos puedan des-
empeñar, entre otras
labores, la de arma-
do y desarmado de
computadores, llegó
a su fin este jueves
cuando se realizó la
ceremonia de certifi-
cación en la unidad
penal del Aconcagua.

La iniciativa res-
ponde a una política
de reinserción labo-
ral impulsada por
Gendarmería y que

cuenta con el apoyo
de Sence y otras en-
tidades públicas y
privadas.

El jefe de la uni-
dad andina, tenien-
te coronel César
Farías Donoso,
destacó que como
unidad han concen-
trado los esfuerzos
en disponer de alter-
nativas para capaci-
tar a la población
penal.

«En el CCP de Los
Andes nos hemos
preocupado de dar
herramientas, cur-
sos, talleres a la po-
blación penal para
que, una vez egresa-
dos del estableci-
miento, no vuelvan
al mismo mundo. Se
ha visto una gran
motivación, un gran
interés, de la pobla-
ción penal aprove-

chando estas instan-
cias. Todo en fin de
una reinserción, un
cambio en sus vidas
y poder desarrollar-
se en lo personal y en
lo familiar también».

Por su parte el en-
cargado de dictar las
clases, Juan Pablo
Ortega, detalló lo en-
señado durante el cur-
so impartido, de lunes
a viernes, durante cer-
ca de un mes.

«Se vieron distin-
tos elementos, par-
tiendo por lo que es
una estructura bási-
ca de un computa-
dor, características,
formas y funciones,
instalación y carga
de sistema operati-
vo, reparación,
mantenimiento y
pasando por el pro-
ceso de lo que es la
parte de reciclaje, de

qué forma podemos
sacar partes y piezas
para reutilizarlas.

«Este curso los
habilita a ellos para
trabajar en una em-
presa de reciclaje,
crear una empresa
de reciclaje o traba-
jar en alguna empre-
sa dedicada a la
mantención, repara-
ción o configuración
de computadores»,
agregó el profesor.

Manuel Jesús
Moya fue uno de los
19 alumnos que este
jueves recibió su cer-

tificado. El privado
de libertad sostuvo
que «cuando uno
toma estos cursos,
estos talleres, es
para que el día de
mañana podamos
trabajar de manera
independiente, po-
damos tener nues-
tra microempresa y
darle vuelta la
mano al destino.
Esto es algo para
que podamos co-
menzar a construir,
a no cometer los
errores, las cosas
que pasaron en

nuestras vidas y
empezar a ser una
mejor persona».

Durante el se-
gundo semestre se
efectuarán una serie
de iniciativas labora-
les en distintas uni-
dades penales de la
región, entre las que
se encuentran: ins-
talaciones eléctricas,
masoterapia, barbe-
ría y manipulación
de alimentos. Esto
permitirá continuar
capacitando a los
privados de libertad
de la región.
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Con delegaciones de Argentina se estará
desarrollando torneo internacional de voleibol

Este fin de semana se llevará a cabo torneo in-
ternacional de voleibol en San Felipe. (Imagen
referencial)

Hora Fácil en Cesfam Centenario

Habilitan número telefónico para agendar
atención de morbilidad médica

La línea 800 está operativa de lunes a viernes
entre 07.30 y 09.30 horas.

• Certamen se llevará a cabo en tres
gimnasios durante este fin de semana.-

Este 11, 12 y 13 de
agosto se desarrollará
el torneo internacio-
nal de voleibol en San
Felipe que reúne a
equipos masculinos y
femeninos de la cate-
goría sub 17. El torneo
se jugará en los gim-
nasios Arturo Prat y
del Liceo Corina Urbi-
na, además de la Sala
Samuel Tapia Gue-
rrero (sala múltiple).

La alcaldesa Car-
men Castillo sostu-
vo que «estamos
muy felices de anun-
ciar esta copa inter-
nacional de voleibol
en la que vienen de-
legaciones de Argen-
tina, de San Luis, es-
pecíficamente, y
también vienen de
Santiago. Todos los
que van a jugar son
los mejores que van
a competir y espera-

mos que sea una ac-
tividad muy bonita,
van a ser llevadas en
tres lugares de nues-
tra comuna, el gim-
nasio del Liceo Cori-
na Urbina, la Sala de
Uso Múltiple (sala
Samuel Tapia Gue-
rrero) y el gimnasio
Arturo Prat, el 11, 12
y 13 de agosto».

Torneo interna-
cional que se enmar-
ca dentro de las acti-
vidades del mes ani-
versario de San Feli-
pe y que tiene el plus
de recibir a equipos
de Argentina. «Den-
tro del marco de
nuestro mes de cum-
pleaños estamos reci-
biendo a equipos de
muy buena calidad y
esperamos que poda-
mos disfrutar de un
evento de mucha ca-
lidad que es realmen-

te importante», indi-
có la edil.

Por su parte, Sil-
vio González, coordi-
nador de la Asocia-
ción de Voleibol des-
tacó la oportunidad
de realizar este torneo
en San Felipe, espe-
rando que sea la pri-
mera versión de un
evento de estas carac-
terísticas.

«Primero que
todo este es un sueño
logrado, llevamos
muchos años inten-
tando realizar esta
copa internacional,
que participen equi-
pos extranjeros,
cuesta mucho que
ellos viajen a partici-
par con nosotros,
pero se dio la instan-
cia, lo propusimos a

la alcaldesa y nos fa-
cilitó todos los recur-
sos y recintos que ne-
cesitamos para poder
desarrollarlo», co-
mentó el entrenador.

«Ojalá sea la pri-
mera versión de la
copa internacional,
ojalá siga en el mes
aniversario de la ciu-
dad, la asociación de
voleibol juega a nivel
nacional y culminar
con este evento es el
sueño para cualquier
chico», agregó.

Junto con esto,
González agradeció
las gestiones realiza-
das por el municipio
que permiten traer a
delegaciones extran-
jeras y de otras ciu-
dades del país.

«Nos permitió ha-

cer una invitación de
un nivel alto para que
los equipos vengan a
participar, esto tiene
un alto costo y para
las delegaciones ar-
gentinas tiene 0 cos-
to, los estamos finan-
ciando entre la Muni-
cipalidad, la asocia-
ción y las personas,
papás y mamás de
los chicos para que
puedan acceder a la
competencia. Hay
equipos de Ranca-
gua, La Serena, va-
rios de Santiago,
nuestros represen-
tantes y los equipos

de Argentina, son 6
equipos en dama y 6
en varones», añadió.

Finalmente, la al-
caldesa Castillo preci-
só que para los veci-
nos que deseen pre-
senciar estos encuen-
tros deportivos, la en-
trada es totalmente
gratuita. «Invitamos
a la comunidad a
participar de esta ac-
tividad tan entreteni-
da que es esta copa
internacional de vo-
leibol, todo gratuito,
vayan con la familia
para que lo disfrute-
mos», cerró.

Con el objetivo de
dar respuesta a los nu-
merosos llamados por
parte del público usua-
rio de la comuna, el
Cesfam Centenario ha-
bilitó una plataforma
de agendamiento de
prestaciones médicas
denominada ‘Hora

Fácil’. La línea está
destinada a quienes
requieran atención de
morbilidad al número
800 432 333.

Carlos Inzunza,
jefe SOME del Ces-
fam Centenario, ex-
plicó el funciona-
miento. El profesio-

nal detalla que este
número es exclusiva-
mente para agendar
horas de morbilidad
médica, y no para
otros controles o ur-
gencias. «Es de exclu-
sividad para solicitar
horas de morbilidad
médica, una vez mar-

cando el número tele-
fónico y colocando tu
Rut, se otorgará au-
tomáticamente una
hora para los usua-
rios del Cesfam Cen-
tenario, Cecosf Juan
Pablo II y Posta Río
Blanco».

Gloria Muñoz,
directora del Cesfam
Centenario, agregó
que ‘Hora Fácil’ está
pensada para acercar
la atención a las per-
sonas: «Para solicitar
hora cuando tengan
un resfrío, un proble-
ma estomacal, algún
dolor, consultas que
no tengan que ver con
controles de enferme-
dades crónicas que ya
están previamente
programadas».

Diversas acciones
se están realizando
desde el Departamen-
to Municipal de Salud

en Los Andes. El alcal-
de Manuel Rivera
visitó el Cesfam para
probar esta plataforma
y revisar su funciona-
miento automático:
«Es una buena noticia
en materia de salud,
siempre estamos em-
peñados en mejorar la
atención, las personas
van a poder llamar
desde las 07.30 hasta
las 09.30 para agen-
dar atenciones duran-
te el mismo día».

La línea 800 está
operativa de lunes a
viernes entre 07.30 y
09.30 horas. Desde el
centro de salud tam-
bién señalaron que
quienes tengan su
hora agendada y no
puedan acudir, la pla-
taforma también da la
posibilidad de devol-
ver o anular esa cita,
con el fin de poder
otorgar ese cupo a
otra persona que lo
requiera.
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Un éxito celebración del ‘Día
del Niño’ por parte de la barra

de Unión San Felipe

Cerca de 200 niños y niñas llegaron a la Villa Los Álamos para disfrutar
su día.

La jornada tuvo juegos inflables, entrega de dul-
ces y regalos, música en vivo, entre otras tantas
actividades.

Víctor Escobar, representante de actividades de la barra de Unión San
Felipe, sosteniendo la bandera del club, junto a niños y niñas con su
bolsita de dulces.

• Cerca de 200 niños y niñas llegaron
a la Villa Los Álamos para disfrutar
su día.-

Con un balance
más que positivo ter-
minó la actividad de
celebración para ni-
ños y niñas en la Vi-
lla Los Álamos, la
cual estuvo a cargo de
tres agrupaciones de
la Barra de Unión
San Felipe  y que
tuvo una asistencia
récord de cerca de
200 pequeños que
llegaron a disfrutar
este domingo, desde
las 12:00 hasta las
19:30 horas, y que
además contó con la
presencia de un juga-
dor del Uní Uní.

La jornada, que
tuvo música en vivo,
consistió en juegos
inflables, campeona-
tos de Taca-taca y ca-
mas saltarinas. Pos-
teriormente seguir
con las competencias
de sillas musicales, el
huevo en la cuchara y
dominadas de fútbol,
para finalizar con la
entrega de bolsas de
dulces, juguetes y
completos para los
pequeños, en esta ac-
tividad que estuvo a
cargo de ‘Los del
Valle’, ‘Los del En-
cón’ y ‘Los Sanfe-
ka’.

También esta es-
pecial celebración es-
tuvo marcada por la
visita de uno de los

jugadores del plantel
de honor de Unión
San Felipe, Mario
Briceño, quien estu-
vo compartiendo con
los niños, firmó cami-
setas, ayudó a repar-
tir las bolsas de dul-
ces, además de entre-
gar un mensaje de
motivación, donde
recordó que los sue-
ños sí se hacen reali-
dad.

En relación a esta
gran jornada que se
vivió en la Villa Los
Álamos y la gran asis-
tencia de niños, el re-
presentante de activi-
dades de la barra de
Unión San Felipe,
Víctor Escobar,
más conocido como
‘Mario Longony’,
indicó que «nosotros
iniciamos la activi-
dad a las 12:00 del
día con los juegos in-
flables, los taca-taca,
las camas saltarinas
y luego seguimos a
las 14:00 horas has-
ta las 19:30 horas en
la Villa Los Álamos,
pasaje Abel Zapata.
Nosotros vimos la
contabilidad con las
bolsas de dulces que
se pudieron reunir,
donde contamos 200

bolsas de dulces y re-
galos tuvimos 250,
entonces, yo creo que
cercano a los 200 ni-
ños durante toda la
jornada, ya que iban
llegando, se iban.
Dábamos una bolsi-
ta por niño, enton-
ces, por la cantidad
de bolsas que hici-
mos, esos son los ni-
ños que llegaron y
logramos un record,
ya que nunca habían
llegado tantos niños
como ayer (domin-
go), donde llegó gen-
te de todo San Feli-
pe».

También destacó
la presencia de meno-
res que llegaron a dis-
frutar este domingo,
asegurando que es un
nuevo récord para ac-
tividades de este tipo.
«Antes siempre lle-
gaban 100, 50, pero
ahora con la tecnolo-
gía, nos da ese espa-
cio para poder publi-
car todo lo que son
las actividades de la
barra de Unión San
Felipe, los chiquillos
‘del Encón’, ‘Los San-
fekas’, ‘Los del Valle’,
tres agrupaciones
que nos reunimos y
salió todo perfecto.

Gracias a ustedes, los
medios de comunica-
ción, que se difundió
y la gente nos pudo
cooperar con la can-
tidad de dulces que
realmente necesitá-
bamos», dijo.

Escobar también
se refirió a las varia-
das actividades que
disfrutaron los meno-
res. «Estuvieron rea-
lizando concursos y
ahí se les daba un
premio, que consis-
tieron en el juego de
la silla musical, cam-
peonato de taca-
taca, hicimos domi-
nadas de fútbol, com-
petencia del huevo
con la cuchara; pu-
ras actividades anti-
guas que nos hacían
a nosotros y ahora
hicimos para los chi-
quillos. Hubo música
en vivo con unos can-
tantes urbanos de
acá de la zona, a los
cuales se les agrade-
ce también, porque
vinieron gratis a
darle una sonrisa a
los niños y expresar-
se también».

A su vez, la jorna-
da tuvo su cuota de
emotividad con la
presencia de Mario
Briceño, jugador pro-
fesional de Unión San
Felipe. «Los chiqui-
llos estaban conten-
tos, les firmó camise-
tas, nos ayudó a re-
partir dulces, les dio
un buen mensaje, de
que en el fútbol pue-
den conseguir un ca-
mino mejor para la
niñez. Con un mensa-

je de que él también
fue de población, fue
un mensaje muy lin-
do de que los sueños
nunca hay que dejar
de soñarlos, que se
pueden hacer reali-
dad y la gente se
emocionó, sacó
aplausos».

Finalmente, Esco-
bar tuvo palabras de
agradecimiento para
quienes hicieron po-
sible esta gran activi-
dad para los niños y
niñas de nuestra co-
muna. «Agradeci-
mientos a don Juan
Carlos Gaete, ‘Hela-
dos Olguín’, ‘Italo Vi-
notti’, Patricia Man-
zur, Jaime Amar, Pa-
tricio Freire, ‘Carni-
cería Aconcagua’,
‘Confitería Kiko’, los
mismos chiquillos de
la barra, vecinos que
cooperaron con ba-
rrer y dejaron lim-

piecito el lugar. Tam-
bién, a mucha gente
voluntaria que llegó
a pelar tomates, por-
que también hicimos
completada, reparti-
mos más de 100 com-
pletos, así que muy
alegre, contento.
Gracias a Dios tam-
bién, que nos da fuer-
za para seguir traba-
jando por los niños.

«Quiero destacar
a unos integrantes de
la barra, que son
Francisco Ibaceta,
John Escobar, Víctor
Escobar que es quien
habla, Teresa Monte-
negro, al ‘Chinito’, al
‘Santucho’, Angelina
Lazcano y en espe-
cial al negocio ‘Don
Jonny’ de la Vila Los
Álamos, que nos faci-
litó la luz para los
juegos inflables, la
música, todo», finali-
zó.
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Panquehue celebrará el ‘Día del Niño’
este sábado en Estadio Los Libertadores

Gonzalo Vergara, alcalde de la comuna de Pan-
quehue, invitó a la comunidad para la celebra-
ción del ‘Día del Niño’.

• Alcalde Vergara se refirió además a
los próximos proyectos de la comu-
na, así como las soluciones que es-
pera con la ‘Ruta de la Muerte’.-

En medio de la
fiesta que se vivió
este jueves con el
desfile y aniversario
número 283 de San
Felipe, nuestro me-
dio dialogó con el al-
calde de Panquehue,
Gonzalo Vergara,
quien además de in-
vitar a la comunidad
para la actividad de
celebración del ‘Día
del Niño’ este sába-
do 12 de agosto, ade-
lantó los próximos
proyectos que se vie-
nen para la comuna.

En ese contexto,
se trata de la cele-
bración atrasada de
los más pequeños
del hogar, ya que en
el Estadio Los Liber-
tadores de La Pirca y
desde las 14:00 ho-
ras en adelante, se
realizarán diversas
actividades, tales
como juegos infla-
bles, un teatro infan-
til, además de que
los niños puedan su-
birse y recorrer jun-
to al Tren del Re-
cuerdo. La entrada
será totalmente libe-
rada para niños y
adultos.

A su vez, aprove-
chando la instancia,
el edil se refirió a te-
máticas que afectan a
la comunidad pan-
quehuina y a la del
valle en general,

puesto que espera
soluciones concretas
para la denominada
‘Ruta de la Muer-
te’ (Ruta 60 CH),
además de vaticinar
algunos proyectos
que deberían estar
completados antes
de fin de año y a prin-
cipios del próximo.

Respecto a lo que
será esta actividad
para los menores, el
alcalde Gonzalo
Vergara señaló que
«el próximo sábado
vamos a estar con
muy buenas activi-
dades en el Estadio
La Pirca, desde las
14:00 horas, donde
vamos a estar con
juegos inflables, va-
mos a llevar el tren,
este tren que estuvo
acá en San Felipe
también, para que
los niños puedan
subirse al tren.
También vamos a
estar con una espe-
cie de teatro para
los niños. Bueno, la
verdad es que va a
estar muy bonito,
yo quiero aprove-
char de hacer la in-
vitación para la
gente de Panque-
hue, para que vaya
el día 12, donde esto
es totalmente gra-
tuito para la gente
de Panquehue, para
que nuestros niños

puedan celebrar
como corresponde
también el ‘Día del
Niño’».

Por otro lado, en
medio de la celebra-
ción de nuestra co-
muna por su aniver-
sario, Vergara ade-
lantó los proyectos
que se vienen y que
tienen que ver con
Bomberos, Carabi-
neros, APR y déficit
habitacional. «Hay
proyectos que son
importantísimos, de
aquí a fin de año te-
nemos que inaugu-
rar lo que es el Cuer-
po de Bomberos de
Panquehue, que es
la Sexta Compañía,
la cual está quedan-
do muy linda; de
aquí a fin de año te-
nemos que cortar la
cinta de las 60 casas
de la Villa El Esco-
rial, que estuvieron
por más de 20 años
abandonadas, que
es un proyecto em-
blemático con unas
casas preciosas; te-
nemos que partir ya
con la Tenencia,
donde estamos a la
espera del traspaso
de los recursos del
Gobierno Regional

para que Carabine-
ros pueda licitar.

«El próximo
año, si Dios quiere,
debiéramos partir
por lo menos con los
trabajos de 270 vi-
viendas en Panque-
hue centro; o sea,
vamos avanzando,
tenemos todos los
estadios ilumina-
dos, también segui-
mos trabajando en
un Polideportivo
que está a la espe-
ra; estamos a la es-
pera también de la
remodelación com-
pleta del Estadio La
Pirca; se inauguró
hace un par de se-
manas una cancha
de tenis pública.
Hemos avanzado
en todas las áreas,
creo que es la pega
y es el deber del al-
calde ver las necesi-
dades, por eso que
es importante estar
en terreno, porque
ahí uno ve las nece-
sidades de los veci-
nos y sectores de
Panquehue.

«Prontamente
vamos a partir con
la reconstrucción o
con el cambio entero
de matrices del sec-
tor Palomar, pro-
yecto de mil quinien-
tos millones de pe-
sos, donde será al-
cantarillado tam-
bién y estamos vien-
do seis proyectos
más que tienen que
ver con las APR de
Panquehue, que es-

tán prácticamente
todas con un 90% de
avance. Yo espero
que de aquí a fin de
año podamos sacar
uno o dos proyectos
más de agua potable
para las APR de la
comuna», sostuvo.

RUTA DE LA
MUERTE

Finalmente, el
edil se refirió a la
problemática de la
ruta 60 CH, mal lla-
mada autopista y re-
bautizada como
‘Ruta de la Muer-
te’, donde a raíz de
una reunión espera
puedan tener pron-
tamente soluciones
concretas, tanto mi-
tigantes como a lar-
go plazo. «Por lo
menos hoy día tene-
mos respuesta del
MOP, este lunes
(ayer) tenemos re-
unión a las 16:30 de
la tarde. Debería
haberse hecho en
Panquehue, porque
nosotros somos los
que partimos con
este tema, porque es

donde se producen
más accidentes hoy
en día.

«Espero que por
lo menos vengan so-
luciones concretas,
yo pedí dos cosas
cuando estuve en el
Ministerio, que son
medidas a corto a
plazo; que son ta-
chas en la ruta, más
iluminación, más
señaléticas, y lo se-
gundo que es lo más
importante, que es
que se construyan
prontamente las dos
vías restantes. Hoy
día está expropiado,
no es mucho lo que
hay que invertir y
un enlace para la
comuna de Panque-
hue. Son las cosas
que estoy pidiendo
yo como alcalde y
haciendo como ca-
beza de esto que es
tremendamente im-
portante, que es la
‘Ruta de la Muerte’,
ya que es la única
autopista de Chile
que tiene dos vías y
ojo, que no es menor
ese detalle», cerró.
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Roban cámaras de televigilancia recién instaladas en Panquehue

El Concejo Municipal de Panquehue decidió invitar a representantes de
la empresa que ejecutó el proyecto de instalación de cámaras de televigi-
lancia, para qué expliqué qué fue lo que sucedió.

• Concejo municipal analiza respon-
sabilidad de empresa que las insta-
ló, ya que fueron sustraídas antes
que fueran entregadas a vecinos.-

El Concejo Mu-
nicipal de Panque-
hue solicitó invitar a
sesión ordinaria a
representantes de la
empresa que ejecu-
tó el proyecto de
instalación de cá-
maras de televigi-
lancia para calles y
pasajes de la pobla-
ción Arturo Prat del
sector La Pirca en la
comuna de Panque-
hue.

Lo anterior, con
el objetivo de cono-
cer su postura y

responsabilidad en
la ejecución del
proyecto, ya que
una vez instaladas
las 12 cámaras, a
los pocos días fue-
ron robadas seis de
éstas.

Lo anterior fue
acordado luego de
escuchar los argu-
mentos de la funcio-
naria encargada del

departamento de
Emergencia, Lore-
to Vega.

«Se trata de un
proyecto de cáma-
ras de televigilan-
cia, las que fueron
instaladas en cuatro
puntos estratégicos
de la población y la-
mentablemente el
fin de semana poste-
rior a su instala-

ción, fueron roba-
dos dos puntos (6
cámaras) estratégi-
cos de dicho proyec-
to.

«Se trata de cá-
maras orientadas
en calles principales
de la Población Ar-
turo Prat, que cu-
brían lugares bien
estratégicos y es así
ceo que sería el mo-
tivo por la cual fue-
ron robadas.

«A nosotros nos
interesa que la co-

munidad en gene-
ral esté clara en
torno al actuar de
la empresa y que
obviamente ellos
puedan también de-
mostrar que ellos
realizaron un tra-
bajo como corres-
ponde, pero que
también hubo res-
ponsabilidades al
señalar que no
hubo una entrega
del proyecto como
corresponde, por lo
tanto, es ahí donde

los concejales han
solicitado que la
empresa se presen-
te y entregue un in-
forme de cómo se
ejecutó la obra y los
procesos de garan-
tía ante el hecho de
robo».

Se trata de un
proyecto postulado
por la Junta de Ve-
cinos de la Pobla-
ción Arturo Prat al
Fondo del 7 % del
Gobierno Regional
año 2022.



1010101010 EL TRABAJO  Martes 8 de Agosto 2023

Sin contratiempos se jugó la fecha dos de los Regionales ARFA

Imagen
de uno
de los
parti-

dos en
la serie

U-9.

Los pequeños pudieron compartir y jugar en el encuentro cestero realiza-
do en Curimón.

Brillante fue el evento cestero formativo organizado por el Club Árabe
Una actividad en

la que se combinó
por partes iguales lo
deportivo y lo lúdico,
fue la que el sábado
y domingo recién
pasados realizó el
Club Árabe de San
Felipe en el gimna-

sio Municipal de Cu-
rimón.

La cita formativa
dirigida a las series
U-9 y U-11, contó
con la entusiasta
participación de ni-
ños y niñas de cinco
clubes, los que du-

rante prácticamente
todas esas jornadas
se entretuvieron ju-
gando básquetbol.

La Copa Mini Pa-
lestina destacó tam-
bién por la excelen-
te organización, la
que se esmeró por

darle una categoría
especial al evento, ya
que por ejemplo al
momento que los
equipos entraban a
la cancha, cada juga-
dor era presentado
por un locutor ofi-
cial, además de ser

recibido por efectos
de humo y luces, al
más puro estilo
NBA, cosa que por
cierto llenó de entu-
siasmo y alegría a
cada uno de los com-
petidores.

Los clubes que

llegaron hasta el his-
tórico sector aconca-
güino para darse cita
en la Copa Mini Pa-
lestina, fueron: Ára-
be, San Felipe Bas-
ket, Canguros Ju-
niors, Águilas y Ar-
turo Prat.

La selección de Llay Llay no vio acción en la pasada fecha del Regional
U17.

Durante el fin de
semana último se
disputó la fecha dos
de los torneos Regio-
nales de fútbol ama-

teur en las series U-
17 y Honor.

Aunque es muy
pronto para hablar
de favoritos, la se-

gunda fecha permi-
te empezar a vis-
lumbrar ciertas co-
sas. La más impor-
tante, tiene que ver
con el hecho no me-
nor que el nivel de
los combinados en
ambas categorías es
relativamente pare-
jo, cosa que se apre-
cia en los marcado-
res relativamente
ajustados que se
produjeron. Hubo
excepciones, pero
claramente las dife-
rencias no son tan
evidentes.

Dentro de los re-
sultados importan-
tes que arrojó la fe-
cha dos para los
combinados de esta
zona del valle del
Aconcagua, sobresa-
le el categórico

triunfo de la catego-
ría adulto de Calle
Larga (4-1) sobre su
similar de Rural Llay
Llay. En la categoría
Honor también so-
bresale el 3 a 1 de
Santa María sobre
Putaendo y la pari-
dad a 1 entre San Fe-
lipe y Catemu.

En esta ocasión
debido a que las aso-

ciaciones de San Es-
teban y Los Andes
están fuera de com-
petencia, quedaron
libres los selecciona-
dos de Llay Llay
Centro y Panquehue.
Resultados
U17

San Felipe 0 –
Catemu 2

Calle Larga 2 –
Rural Llay Llay 0

Santa María 0 –
Putaendo 0

Hijuelas 3 – Rin-
conada 0
Adulto

San Felipe 1 –
Catemu 1

Calle Larga 4 –
Rural Llay Llay 1

Santa María 3 –
Putaendo 1

Hijuelas 0 – Rin-
conada 0
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AMOR: Llorar sobre lo que no fue no le ayu-
dará a ser feliz, póngase de pie y enfóquese
en su felicidad. SALUD: No caiga en situa-
ciones que le generan angustia. DINERO: No
sea orgulloso/a, pida ayuda si lo necesita,
ya sea en su trabajo o emprendimiento. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 14.

AMOR: Las personas poco a poco se van
amoldando, así es que no piense que las
cosas no funcionarán. SALUD: Es necesa-
rio que calme el andar o terminará colapsan-
do. DINERO: Busque la forma de aumentar
su productividad. COLOR: Rojo. NÚMERO:
12.

AMOR: Enfóquese en lo bueno que la vida
le ha dado, dese cuenta todo lo que tiene
para ser feliz. SALUD: No se alimente con
tanta comida chatarra. DINERO: En lo posi-
ble evite pedir dinero prestado a no ser que
sea extremadamente necesario. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 9.

AMOR: Su felicidad depende mucho de las
decisiones que toma, así es que culpar a los
demás no es justo. SALUD: El autocontrol
es vital para no tener problemas a futuro.
DINERO: Es recomendable mejorar su des-
empeño en el trabajo. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 26.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Una buena amistad será un apoyo
fundamental en la vida, no la desperdicie.
SALUD: Aproveche de cuidarse aunque us-
ted se sienta bien. DINERO: La precaución
es primordial al iniciar un negocio, tenga cla-
ro el riesgo que corre en todo momento.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 4.

AMOR: Cuidado con no estar poniendo la
atención debida a su pareja. SALUD: El cui-
dado diario es importante y esa es su res-
ponsabil idad. DINERO: La capacitación
constante es vital si es que sus objetivos a
futuro son crecer y escalar en el trabajo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 7.

AMOR: La vida es un ciclo y se debe ir adap-
tando a medida que este se va moviendo al
correr del tiempo. SALUD: Cuidado con los
accidentes. DINERO: En lugar de complicar-
se por una situación económica complicada
es mejor que se ponga a buscar soluciones.
COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

AMOR: Ceder un poco no es sinónimo de
debilidad en la relación, eso ayuda a una
convivencia más armoniosa. SALUD: Cuida-
do con la influenza estacional. DINERO: Nun-
ca pase por encima de nadie en su trabajo,
uno nunca sabe las vueltas del destino. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 25.

AMOR: Desatender a la pareja puede ter-
minar generando un quiebre. Tenga más
cuidado con los detalles. SALUD: No des-
cuide las recomendaciones médicas. DINE-
RO: Analice si tiene posibilidades de iniciar
algún emprendimiento que le aumente los
ingresos. COLOR: Salmón. NÚMERO: 16.

AMOR: Su corazón debe estar completa-
mente sanito para recibir a esa nueva per-
sona en su vida. Ya es hora de volver a son-
reír. SALUD: Quiérase más, eso ayuda mu-
cho a la salud emocional. DINERO: Con
perseverancia saldrá adelante. COLOR:
Ocre. NÚMERO: 18.

AMOR: No debe permitir que su pareja tra-
te de controlarla/o, eso no es sano para una
relación armoniosa. SALUD: No le vendría
mal realizar algo de deporte. DINERO: To-
dos los recursos extra deberá guardarlos
para los tiempos malos. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 27.

AMOR: El vivir es el mejor regalo que hay y
eso lo/a debe tener con el corazón hincha-
do de felicidad. SALUD: No se deje llevar
por su mal carácter. DINERO: No se cierre
a otras alternativas para generar ingresos,
tiene oportunidades que debe aprovechar.
COLOR: Lila. NÚMERO: 8.
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Con Marcianeke celebraron Día del Niño en Las Cuatro Villas el domingo

Monitos participando de la actividad del Día del Niño

Una multitudi-
naria celebración del
Día del Niño se llevó
a cabo este día do-
mingo en el sector
de ‘Las Cuatro Vi-
llas’, donde las ni-
ñas y niños pudieron
disfrutar de un cam-
peonato de baby fút-
bol, las niñas reali-
zar un desfile de
moda con ropa reci-
clable, hasta llegar al
broche de oro, el
cantante urbano
‘Marcianeke’.

Nuestro medio
conversó con la se-
cretaria de la junta
de vecinos de Villa

Industrial calle
Ducó-Bueras, San-
dra Díaz, quien es-
taba muy contenta
con el resultado de la
actividad.

- ¿Cómo estuvo
la celebración del
día del niño?

- Mire, estuvo es-
pectacular, nosotros
nunca pensamos
que iba a ser tan bo-
nita ni tan concurri-
da, así es que estuvo
espectacular todo.
No hubo ningún
problema, harta
concurrencia de ni-
ños, de papás, de
mamás; muy lindo

todo, empezando
por el cuadrangular
de los niños.

- ¿En qué con-
sistió la activi-
dad?, porque se
ven fotos donde
aparece un esce-
nario.

- Lo que pasó es
que sumó ‘El Sure-
ño’, él estaba de
cumpleaños justa-
mente ese día y lle-
vó artistas para que
le cantaran ahí a los
niños, los entretu-
vieran, llevó moni-
tos, animadores, de
todo. Empezó esta
actividad a las 11 de
la mañana con el fút-
bol de los niños, un
cuadrangular cortito
y de ahí los premia-
ron a todos, no deja-
ron a nadie afuera, y
después de eso se
pasó al escenario
donde ahí las niñitas
desfilaron con sus
respectivos vestidi-
tos hechos con cosas
reciclables, y des-
pués vino el show de
los cantantes urba-
nos de acá y al últi-
mo estuvo el Marcia-
neke, eso lo trajo ‘El
Sureño’.

- ¿Esa fue una
sorpresa?

- Sí, fue una tre-
menda sorpresa, él
estuvo en vivo acá,
así es que todos feli-
ces, estaba lleno, re-
pleto, primer año
que se hace algo tan
grande como esto.

- ¿Cómo logran
sumar al Sureño
en la actividad
tan importante
para los niños,
estaba de cum-
pleaños?

- Lo que pasa que
él vivió ahí cuando
chico y su niñez la
vivió, entonces aho-
ra como estaba de
cumpleaños, quería
hacer su cumplea-
ños junto con ellos y
como sabía de la ac-
tividad se quiso su-
mar.

- ¿La actividad
fue en Villa In-
dustrial?

- En calle Dardig-

nac, entre las dos vi-
llas.

- ¿Qué re-
flexión le queda
de todo esto, que
se puede realizar
actividad con los
niños?

- Se puede, se
puede, los niños tie-
nen hartas ganas de
hacer cosas, que les
hagan actividades,
fútbol, que a las ni-
ñas las hagan partici-
par, porque ellas se
sintieron unas reinas
ese día; o sea, ellas
tienen hartas ganas
de participar. A mí
me va ayudar en este
caso Ronald, para
hacerles fútbol, en-
trenar a los niños, a
las niñas igual si
quieren, porque us-
ted sabe ahora las ni-
ñitas también jue-
gan; en eso vamos a
empezar, vamos a

Las niñas protagonizaron un glamoroso desfile de modas con vestidos
confeccionados con material reciclable.

El Cantante urbano Marcianeke presente tam-
bién en esta celebración.

buscar actividades
para las niñitas y así
para ir sacándolos de
todo el entorno, para
que no estén en la
calle haciendo puras
cosas, entonces eso
es lo que queremos.

- ¿Quedaron
contentas como
directiva con la
actividad, ya pla-
nificando algo?

- Sí, planificando
ya para el ‘18 de sep-
tiembre’, hacerles
juegos de yincana,
que conozcan qué
son los trompos, vo-
lantines, porque los
niños ahora conocen
lo que es celular
nada más. Quere-
mos llevarlos a los
juegos antiguos.

Al finalizar y rea-
lizar un balance, dijo
que fue una  activi-
dad 100% positiva
para los niños.


